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Dionísio Cerqueira iniciou as celebrações de 
Natal com luzes e magia 

Dionísio Cerqueira deu início às celebrações de Natal com uma grande festa na Praça Professor Dalilo 
Quintino Pereira. O evento marcou o acendimento das luzes de Natal e contou com a presença de 

famílias, visitantes e autoridades locais.
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A Assembleia 
Legislativa de Santa 
Catarina (Alesc) 
encerrou, na última 
semana, a quinta edição 
do Programa Alesc 
Itinerante, realizada 
na cidade de Chapecó. 
O evento teve como 
objetivo principal 
aproximar o Parlamento 
catarinense da população 
local, permitindo que 
cidadãos e entidades 
pudessem expor suas 
demandas e acompanhar 
de perto o trabalho 
legislativo.

Durante os dois dias 
de atividades, o programa 
consolidou-se como uma 
importante ferramenta 
de diálogo entre os 
representantes políticos 
e a sociedade, além de 
destacar a relevância 
estratégica da região 
Oeste para o estado de 
Santa Catarina.

O presidente da Alesc, 

deputado Mauro De 
Nadal (MDB), comemorou 
os resultados obtidos 
no evento. Ele destacou 
que foram aprovadas 
42 proposições 
legislativas, além de 
moções, indicações e 
requerimentos. Segundo 
ele, o programa cumpriu 
o compromisso de levar 
o Parlamento mais perto 
das pessoas, permitindo 
que as necessidades 
locais fossem ouvidas e 
encaminhadas.

De Nadal ressaltou a 
importância do diálogo 
estabelecido com 
entidades, lideranças 
regionais e a população 
em geral. O presidente 
também enfatizou que 
a edição de Chapecó foi 
muito exitosa, trazendo 
benefícios concretos 
para o Oeste catarinense, 
uma região que 
desempenha um papel 
vital para a economia e 

o desenvolvimento do 
estado.

Segundo De Nadal, 
foram aprovadas 
42 proposições 
legislativas, sem contar 
moções, indicações 
e requerimentos. 
Só durante as duas 
sessões ordinárias, 
mais de 20 entidades 
se manifestaram 
na tribuna do Alesc 
Itinerante. Também 
houve apresentações 
de entidades nas sete 
reuniões de comissões 
permanentes realizadas, 
além do encontro da 
Bancada do Oeste, que 
abriu o programa na 
terça-feira.

“Cumprimos com 
aquilo que a Assembleia 
Legislativa estava se 
propondo a fazer, ou 
seja, a aproximação com 
o cidadão catarinense, 
através de entidades 
e pessoas físicas, que 

conseguiram expor aos 
deputados aquilo que 
a região espera que a 
gente possa fazer para 
defender esses projetos 
junto ao governo federal 
e ao governo estadual”, 
afirmou Nadal. 

O presidente fez 
diversos agradecimentos 

às entidades, às 
lideranças regionais, 
às autoridades, à 
imprensa e aos cidadãos 
que participaram 
das atividades em 
Chapecó, além dos 
servidores da Alesc. 
Ele também destacou a 
participação da Bancada 

do Oeste, por meio 
de sua coordenadora, 
a deputada Luciane 
Carminatti (PT), na 
organização do Alesc 
Itinerante no Oeste do 
estado.

Mauro De Nadal faz balanço positivo da Alesc 
Itinerante em Chapecó

Saúde promove ações para marcar campanha mundial de 
luta contra a Aids

A Secretaria da 
Saúde do Paraná (Sesa) 
realiza a partir desta 
segunda-feira (2) ações 
de mobilização contra o 
vírus HIV e outras IST 
(infecções sexualmente 

transmissíveis) em 
Curitiba e no Interior do 
Paraná. As iniciativas 
marcam o início da 
campanha nacional 
Dezembro Vermelho e 
o Dia Mundial de Luta 

contra a Aids, 1º de 
dezembro.

Junto com as 
secretarias municipais, o 
Programa de DST/Aids 
da Sesa preparou uma 
extensa programação 
para marcar a data 
em todo o Estado. As 
Regionais de Saúde 
estão acompanhando as 
iniciativas de prevenção 
junto aos municípios, 
com diversas pautas 
como seminários, ações 
nas escolas, divulgação 
nas mídias, nos conselhos 
de saúde e testagem, 
dentre outras.

O objetivo das ações é 
conscientizar a população 
sobre a importância da 
prevenção, diagnóstico, 
tratamento e apoio às 
pessoas vivendo com 
o HIV/Aids, além de 
reduzir o estigma e a 
discriminação associados 
à doença.

CASOS E MORTES
Dados do Programa 

Conjunto das Nações 

Unidas sobre HIV/Aids 
(UNAIDS) mostram 
que, depois de 43 anos 
dos primeiros casos, a 
Aids, que representa 
o estágio avançado da 
infecção pelo vírus do 
HIV, levou à morte mais 
de 630 mil pessoas no 
mundo. O número de 
pessoas infectadas é de 
39,9 milhões até este 
ano. Estima-se que 1,3 
milhão de pessoas foram 
infectadas recentemente.

No Paraná mais de 15 

mil pessoas já perderam 
a vida em decorrência 
da doença, desde o 
surgimento do primeiro 
caso, em 1984. O vírus 
pode ser transmitido por 
via sexual, sanguínea 
e de mãe para filho 
(transmissão vertical).

Em 2024, de janeiro 
até novembro foram 
notificados 658 casos de 
Aids no Paraná. No ano 
passado inteiro 971 e 
em 2022, 972 casos. O 
Sistema de Informação de 

Agravos de Notificação 
(Sinan Net) também 
registrou o diagnóstico 
de 1.736 casos de HIV 
neste ano e de 4.923 
casos nos dois últimos 
anos.

Os números indicam 
uma leve redução nos 
números de óbitos por 
Aids nos três últimos 
anos. Em 2024 houve 
379 óbitos, menos que 
em 2023 (554) e 2022 
(564).

Evento de mobilização contra o vírus HIV e outras infecções sexualmente transmissíveis 
acontece em Curitiba e no Interior

GERAL.

SAÚDE.

O evento teve como objetivo principal aproximar o Parlamento catarinense da população local
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O Portal da 
Transparência do Estado 
do Paraná conquistou o 
terceiro Selo Diamante 
pelo Programa Nacional 
de Transparência 
Pública. O índice de 
97,91% foi concedido 
pela Associação dos 
Membros dos Tribunais 
de Contas (Atricon) e está 
disponível na página do 
Radar da Transparência 
Pública.

Para a controladora-
geral do Estado, Leticia 
Ferreira da Silva, o 
ranking é um parâmetro 
de desenvolvimento da 
transparência. “Estamos 
muito satisfeitos com 
a manutenção do Selo 
Diamante desde que a 
avaliação começou a ser 
feita. Porém, sabemos 
que existem pontos 
de aperfeiçoamento, 
sobre os quais vamos 

concentrar nossa 
atuação”, afirmou.

Nesta edição, foram 
avaliados 124 critérios, 
com 318 tópicos, 
60 a mais que no 
levantamento de 2023. 
Leticia explicou que o 
Portal da Transparência 
do Paraná passará por 
reformulação para 
atender com excelência 
as expectativas do 
cidadão e a Lei de 
Acesso à Informação 
(12.527/2011).

“Estamos trabalhamos 
para dar mais agilidade 
à publicação dos dados e 
aprimorar a navegação, 
a fim de facilitar a busca 
de informações pelo 
cidadão e entidades de 
controle externo e de 
controle social”, disse a 
controladora-geral.

O Portal da 
Transparência é o 

principal instrumento, 
junto à Ouvidoria, para 
o exercício do princípio 
constitucional da 
publicidade e obedece à 
LAI e outras legislações.

O coordenador de 
Transparência e Controle 
Social, Matheus Gruber, 
informou que é por meio 
dos dados captados pelo 
Portal da Transparência 
que entidades de controle 
ou de fiscalização podem 
monitorar, por exemplo, 
receitas, despesas e 
licitações realizadas pelo 
governo.

“Entretanto, a 
participação popular se 
estende ao cidadão sem 
vínculo com instituições 
e a jornalistas. O controle 
social é essencial na 
democracia”, acrescentou.

PESQUISA
A pesquisa avalia 

a transparência ativa, 
que é a divulgação 
de informações 
sem necessidade de 
solicitação, de pelo 
menos 7 mil portais 
públicos em todo o País. 
A realização é da Atricon, 

com apoio dos Tribunais 
de Contas da União 
(TCU), Tribunal de Contas 
Estado de Mato Grosso 
(TCE-MT), Instituto 
Rui Barbosa (IRB), da 
Associação Brasileira de 
Tribunais de Contas de 

Municípios (Abracom), 
do Conselho Nacional de 
Presidentes dos Tribunais 
de Contas (CNPTC) e 
do Conselho Nacional 
de Controle Interno 
(Conaci).

GERAL.

Governo conquista Selo Diamante em 
transparência pública pela 3ª vez consecutiva
O Portal da Transparência é o principal instrumento, junto à Ouvidoria, para o exercício do princípio 
constitucional da publicidade e obedece à Lei de Acesso a Informações e outras legislações
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A polêmica criada com 
a ameaça de fechamento 
pelo governo de Casas 
Familiares Rurais voltou 
ao foco do parlamento 
estadual, durante a etapa 
de Chapecó do programa 
Alesc Itinerante. 

Com espaços para 
manifestações de alunos 
e professores de várias 
dessas instituições, 
durante a reunião 
das comissões de 
Educação e Agricultura, 
e em contatos com os 
deputados, ficou evidente 
que há necessidade de 
adequação da política de 
governo para a educação 
de jovens do meio rural.

O presidente da 
Assembleia Legislativa, 
deputado Mauro De 
Nadal (MDB), disse que o 

assunto entrou mais uma 
vez na pauta de atenções 
dos parlamentares, e a 
ideia é buscar saber as 
razões do governo que 
determinam decisões da 
Secretaria da Educação 
em conjunto com a 
Epagri, os órgãos que 
têm a ver com as Casas 
Familiares Rurais.

“Quem conhece 
a realidade dessas 
instituições sabe bem 
de sua importância para 
a formação dos jovens 
do meio rural, para 
que aprendam técnicas 
que podem aplicar nas 
pequenas propriedades 
de suas famílias”, 
justificou De Nadal.

O parlamentar 
lembrou que o risco 
de encerramento de 

atividade dessas unidades 
de educação já esteve 
em pauta em outras 
ocasiões. Mauro De Nadal 
garante que a Alesc vai 
defender os interesses 
das comunidades rurais 
beneficiadas com o 
ensino para os jovens. 

“Isso tem grande 
importância até para 
garantir a sucessão nas 
propriedades rurais, o 
que é do interesse das 
famílias, e certamente 
também deve ser 
preocupação dos gestores 
de políticas públicas para 
o meio rural”, afirmou o 
deputado.

Funcionamento
As Casas Familiares 

Rurais são estruturas 
ligadas à Secretaria 

de Educação, com o 
apoio dos programas 
de extensão rural da 
Secretaria da Agricultura, 
por intermédio da Epagri.

Nos estabelecimentos, 
os jovens das 
comunidades próximas 
têm o sistema de 
aprendizado em 
regime de alternância. 
Em uma semana, as 
aulas acontecem em 
dois turnos. Mesclam 
atividades curriculares 
normais das escolas, com 
o ensino de assuntos e 
técnicas ligadas ao meio 
rural.

Na semana seguinte, 
eles retornam para 
as suas famílias, onde 
levam as novidades ao 
conhecimento dos pais. 
Com isso há um processo 

de modernização das 
atividades, e cresce o 
interesse dos jovens 

pela participação na 
administração das 
propriedades.

A Assembleia Legislativa de 
Santa Catarina realizou na noite 
desta segunda-feira (2), no Plenário 
Deputado Osni Régis, a sessão 
especial para entrega do Certificado 
de Responsabilidade Social de Santa 
Catarina 2024. Durante a solenidade, 
também foram divulgados os 
vencedores do Troféu Responsabilidade 
Social - Destaque SC, entregue às 

empresas e organizações sem fins 
lucrativos que se destacaram em ações 
voltadas ao bem-estar da comunidade.

Na edição deste ano, a 13ª,  a 
Comissão Mista de Responsabilidade 
Social, responsável pela seleção das 
instituições certificadas, recebeu 115 
inscrições, das quais 69 receberam a 
certificação na noite desta segunda. Já 
o Troféu Destaque SC teve 21 finalistas, 

selecionadas entre as certificadas que 
apresentaram os melhores balanços 
sociais de 2023 e obtiveram os 
melhores índices na avaliação da 
comissão.

A sessão foi presidida pelo deputado 
Padre Pedro Baldissera (PT). Ele 
recordou que a certificação surgiu de 
uma lei proposta pelo então deputado 
João Paulo Kleinübing em 2003, 

sancionada em 2004. Em 2011, foi 
realizada a primeira edição do certame.

“As práticas adotadas por essas 
instituições, às vezes, são muito 
simples, porém revestidas de um 
significado que impacta positivamente 
na sociedade, alcançando metas para 
além do lucro”, afirmou o deputado. “A 
responsabilidade social se desdobra em 
responsabilidade socioambiental e foca 

o ser humano. Falar em meio ambiente 
é falar em pessoas. Não existe meio 
ambiente sem nós, seres humanos. 
Somos todos um único e vivemos num 
planeta que infelizmente está doente. 
Precisamos cuidar mais dele e cuidar 
deles é cuidar de nós.”

Empresas e entidades recebem a Certificação de Responsabilidade Social 2024

GERAL.

De Nadal diz que Alesc vai defender 
funcionamento das Casas Familiares Rurais
O parlamentar lembrou que o risco de encerramento de atividade dessas unidades de 
educação já esteve em pauta em outras ocasiões
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Na noite de sábado, 
dia 30 de novembro, 
Dionísio Cerqueira deu 
início às celebrações de 
Natal com uma grande 
festa na Praça Professor 
Dalilo Quintino Pereira. 
O evento marcou o 
acendimento das luzes 
de Natal e contou com 
a presença de famílias, 
visitantes e autoridades 
locais, em um clima de 
confraternização e magia.

Em conversa com 
o prefeito Thyago 
Gnoatto, ele relembrou 
que no início do seu 
primeiro mandato, 
o espaço da Praça 
estava completamente 
destruído, sendo que as 
melhorias no local foi 
um dos compromissos 
da atual administração e 
que garante atualmente 
que festas como o 
acendimento das luzes de 
Natal e outras atividades 
sejam desenvolvidas na 
Praça.

“No início tínhamos 
uma situação bem 
complicada nesse espaço, 
contudo, a reforma de 
nossa praça foi uma 
das primeiras ações de 
impacto que conseguimos 
entregar para a nossa 
população, e que hoje 
garante que tenhamos 
um local adequado 
para a realização de 
várias atividades e que 

se tornou um ponto 
turístico, um verdadeiro 
cartão postal de nossa 
cidade”, relembrou o 
prefeito.

Ainda segundo 
Thyago, além do 
acendimento das luzes 
de Natal, e decoração 
especial, a praça abriga a 
Casa do Papai Noel, local 
onde o Bom Velhinho 
receberá as crianças 
para as fotos, além disso, 
haverá também outras 
atividades natalinas no 
espaço.

“Além da abertura do 
nosso Natal, teremos uma 
série de atrações, com 
isso buscamos entrosar 
a família e envolver 
todo mundo nesse clima 
Natalino, e por que não 
dizer, incentivar também 
o nosso comércio local 
para que as pessoas 
comprem seus presentes 
aqui no nosso comércio, 
contemplando dessa 
maneira, contemplando 
todos os segmentos”, 
comentou Thyago.

A vice-prefeita Bianca 
Maran Bertamoni, 
também destacou 
o compromisso das 
diferentes secretarias e 
equipes na preparação 
do espaço, além do 
carinho colocado em 
cada decoração para 
tornar o espaço da Praça 
Municipal Dalilo Quintino 

Pereira, em um local 
acolhedor e onde vibra o 
sentimento de Natal.

“Estamos muito felizes 
por essa noite especial. 
Preparamos o Natal 
2024 com muito carinho 
para nossas famílias 
e visitantes. Teremos 
programação especial até 
o Natal, com a presença 
do Papai Noel na casinha, 
apresentações culturais 
e ações para fortalecer 
nosso comércio local. 
Essa festa foi pensada 
para unir as famílias e 
trazer o espírito natalino 

de união e colaboração”, 
destacou Bianca.

Durante a festa houve 
apresentações culturais 
das escolas municipais, 
de ballet da Atitude 
Studio de Dança, e 
também dos participantes 
das diferentes oficinas 
promovidas pela 
Assistência Social.

A programação 
cultural contou ainda 
com a apresentação do 
Grupo Águas Nativas, 
que emocionou o público, 
com um show natalino.

Houve também 

distribuição de doces e 
picolés realizado pelo 
Lions Clube Barracão 
Mulher, e passeio no 
trenzinho do Papai Noel.

O acendimento das 
luzes seguido da chegada 
do Papai Noel foi um 
dos momentos mais 
aguardados da noite, 
encantando as crianças 
e trazendo a atmosfera 
mágica da data. 

Após a festa continuou 
com um show da Banda 
Sedução Show, que 
animou os presentes na 
praça com muita música 

e energia.
O evento simboliza 

o início de uma série 
de atividades que 
se estenderão até o 
Natal, promovendo 
encontros, cultura e 
apoio ao comércio 
local. A Prefeitura de 
Dionísio Cerqueira 
reforça o convite para 
que a comunidade e 
visitantes aproveitem a 
programação especial 
e vivenciem a magia do 
Natal na cidade.

GERAL.

Dionísio Cerqueira iniciou as celebrações de 
Natal com luzes e magia 
A abertura das festividades natalinas aconteceu na Praça Dalilo Quintino Pereira, e 
reuniu famílias destacando o espírito de união e colaboração
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ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

automatização  de  tarefas  especificas  de  rede  e  de
administração do ambiente computacional;
• Configuração  e  administração  de  serviços  de
contas  de  acesso,  compartilhamento  de  arquivos  e
impressoras, proxy, correio eletrônico, antivírus, firewall e
NAS;
• Configuração e manutenção aos serviços de rede
(DHCP, DNS, AD e IIS);
• Implantação,  configuração  e  manutenção  de
regras de tráfego em roteadores e firewall.
• Instalação  e  reinstalação  de  programas
necessários ao funcionamento das atividades da Câmara;
• Configuração  de  computadores  de  impressoras,
novos  ou  em  uso,  permitindo  o  uso,  conforme  a
necessidade administrativa da Câmara.
 O suporte técnico deverá ser prestado remotamente, por
telefone  e/ou  presencial,  conforme  a  necessidade,
incluindo atendimentos programados e de emergência. A
contratação  de  manutenção  preventiva  inclui  a  empresa
acompanhar as necessidades de atualizações, de modo a
evitar  que  durante  as  atividades  administrativas,  tenham
problemas que venham a atrapalhar  o  desempenho das
mesmas.  Também,  caso  identificadas  necessidades  de
reparos  que possam ser  realizadas  para  evitar  danos  à
rede ou em máquinas, deverão ser comunicadas, para que
possam ser sanadas antes que estas causem problemas e
necessitem de reparos de maior custos ou que demandem
mais tempo.

a) Data da Homologação e Adjudicação: 29 de novembro de 2024
b) Valor Total: R$ 14.280,00 (quatorze mil duzentos e oitenta reais).
c) Vigência Inicial: de 02/12/2024 à 01/12/2025.

Flor da Serra do Sul/PR, 29 de novembro de 2024.

________________________________
NELSON ALOISIO KUNSLER

PRESIDENTE

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
PROCESSO LICITATÓRIO N° 18/2024 - DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 17/2024

Eu Nelson Aloisio Kunsler, Presidente da Câmara de Vereadores de Flor da Serra
do Sul, Estado do Paraná, no uso das atribuições legais que me são conferidas por
Lei, e de conformidade com o dispositivo na Lei Federal 14.133/2021 e Resolução n°
12/2023,

TORNO PÚBLICO

Para conhecimento de todos interessados que fica AJUDICADA e HOMOLOGADA a
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 13/2024, da(s) empresa(s) abaixo:

OBJETO:  Contratação  de  empresa  especializada  para  fins  de  prestação  de
serviço de suporte técnico em informática, de manutenção preventiva e corretiva
para  a  Câmara  de  Vereadores  de  Flor  da  Serra  do  Sul,  serviço  de  caráter
contínuo.

EMPRESA: AC FREIBERGER - CNPJ nº 10.409.773/0001-80
Ite
m Descrição Unidad

e

Preço 
Unitári
o

Qtde.
Valor 
Total 

01 Contratação de empresa para fins de prestação de serviço
de  suporte  Técnico  em  informática,  de  manutenção
preventiva  e  corretiva,  conforme  especificações  abaixo
relacionadas:
• Suporte,  administração  e  manutenção  de  ativos
de  rede  (switches,  roteadores,  firewall,  NAS  e  servidor
central);
• Suporte, administração e manutenção a sistemas
operacionais (Windows e Linux);
• Suporte,  administração  e  manutenção  em
software de correio eletrônico (Outlook Express, Microsoft
Outlook, Thunderbird);
• Suporte, administração e manutenção em pacotes
de  produtividade  Office  (Microsoft  Office,  LibreOffice,
OpenOffice entre outros);
• Retirada  de  vírus  e  outros  programas  mal-
intencionados de computadores; 
• Atualização  de  softwares  e  firmwares  a
computadores e ativos de redes;
• Criação, configuração e gerenciamento de contas
(Active  Directory,  Proxy,  NAS  e  softwares  de  correio
eletrônico);
• Criação,  configuração  e  gerenciamento  de
políticas de segurança (Servidores, Firewall, Roteadores e
NAS);
• Monitoramento e inventário  de equipamentos de
informática;
• Instalação e configuração de softwares em geral;
• Criação, configuração e gerenciamento de backup
e restauração;
• Configuração de pontos de acesso de rede sem
fio;
• Instalação e configuração de Certificados Digitais;
• Instalação,  configuração  e  administração  de
sistemas operacionais Windows e Linux para servidores;
• Instalação,  configuração  e  administração  de
ambientes virtuais (XenServer, KVM, VMware e Hyper-V);
• Elaboração  de  scripts/programas  para

Mês R$
1.190,00

12 R$
14.280,0
0

AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO 
Processo Administrativo: nº 19/2024
Dispensa Presencial: nº 18/2024

Torna-se público que a  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL/PR,
por meio do Departamento Administrativo, realizará  dispensa na   forma Física  ,  com
critério de julgamento MENOR PREÇO POR LOTE,  na hipótese do art. 75, inciso II,
nos termos da Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021, da  Resolução,  nº 12/2023 do
Legislativo e demais legislações aplicáveis.
OBJETO:  Contratação  de  empresa  especializada  para  realizar  a  decoração  e
organização  do  espaço,  serviço  de  sonorização  e  transmissão  ao  vivo  das
Sessões solenes da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul, a serem
realizadas  nos  dias  30/12/2024,  no  período  noturno  e  01/01/2025  no  período
matutino, no Pavilhão da Igreja Católica com fornecimento de toda a estrutura
necessários para garantir um ambiente solene, elegante e adequado.
Valor máximo estimado: de R$ 8.680,00 (oito mil seiscentos e oitenta reais)
Data do início do recebimento das propostas: 04/12/2024 às 08h00min
Data do fim para recebimento das propostas: 06/12/2024 às 17h00min
Intervalo mínimo: 03 (três) dias
Sessão de julgamento: 09/12/2024 às 09h00min
ENDEREÇO ELETRÔNICO PARA ENVIO DAS PROPOSTAS E DOCUMENTAÇÃO:
licitacao@flordaserradosul.pr.leg.br ,  ou  poderão  ser  entregues presencialmente  no
setor de protocolo da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul, dentro do prazo
de recebimento das propostas. 
LINK  DO  EDITAL:  Portal  Transparência:
https://transparencia.betha.cloud/#/MWRXHMHX5TanReJp9IGdhA==/consulta/123165
Exclusividade ME/EPP/EQUIPARADAS: ☒ Sim  ☐ Não
Margem de Preferência Local/Regional: ☐ Sim  ☒ Não
Horário de Referência: Brasília-DF

Flor da Serra do Sul/PR, 02 de Dezembro de 2024.

Nelson Aloisio Kunsler 
Presidente 

EXTRATO ATA DE REGISTRO DE PREÇOS
Ata de Registro de preços Nº: 011/2024
Contratante:  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL - PR
Contratada.:   GRAVAR  ARTE  COMÉRCIO  DE  ARTIGOS  PUBLICITÁRIOS
LTDA
CNPJ nº 03.857.139/0001-44
Valor......:  R$ 11.730,00 (onze mil setecentos e trinta reais)
Vigência...:  Início: 28/11/2024 Término: 27/11/2025
Licitação..:   Dispensa por  Justificativa  Nº.:   16/2024 – Ata de Registro  de
preços
Recursos...: 3.3.90.30.00.00 Material de Consumo  - FONTE 1001
44.90.52.00.00  Equipamentos e Material Permanente – FONTE 1001
Objeto.....: Registro de Preços visando a aquisição de etiquetas de patrimônio,
placas  de  identificação  de  mesa,  bandeiras,  kit  de  mastro  e  placas  de
homenagem  para  atender  às  necessidades  institucionais  da  Câmara  de
Vereadores de Flor da Serra do Sul. 

Nelson Aloisio Kunsler
PRESIDENTE 
Flor da Serra do Sul,  28/11/2024

EXTRATO ATA DE REGISTRO DE PREÇOS
Ata de Registro de preços Nº: 012/2024
Contratante:  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL - PR
Contratada.:  DOUGLAS ROCHA (MED'HR)
CNPJ nº 86.535.408/0001-83
Valor......:  R$ 890,00 (oitocentos e noventa reais)
Vigência...:  Início: 28/11/2024 Término: 27/11/2025
Licitação..:   Dispensa por  Justificativa   Nº.:   16/2024 – Ata  de Registro  de
preços
Recursos...: 3.3.90.30.00.00 Material de Consumo  - FONTE 1001
44.90.52.00.00  Equipamentos e Material Permanente – FONTE 1001
Objeto.....: Registro de Preços visando a aquisição de etiquetas de patrimônio,
placas  de  identificação  de  mesa,  bandeiras,  kit  de  mastro  e  placas  de
homenagem  para  atender  às  necessidades  institucionais  da  Câmara  de
Vereadores de Flor da Serra do Sul. 

Nelson Aloisio Kunsler
PRESIDENTE 
Flor da Serra do Sul,  28/11/2024

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES
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TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE Nº 022/2024

OBJETO:  Aquisição  de  02  (duas)  inscrições  para  o  curso  “2º  Simpósio  Paranaense  de  Administração
Pública Municipal”, a ser realizado nos dias 04, 05 e 06 de dezembro de 2024, no Município de Curitiba-PR.

Em cumprimento  ao  disposto  no  artigo  165,  parágrafo  I  da  Lei  Federal  nº  14.133/21,  torna-se
público o resultado da licitação em epígrafe apresentando o vencedor pelo critério menor preço por item:

Fornecedor Lote Item Produto/Serviço Quantidade Preço
UNICURSOS 
CAPACITAÇÃO E
TREINAMENTOS 
LTDA

1 1 Inscrição para o curso '2º Simpósio 
Paranaense de Administração Pública 
Municipal', a ser realizado nos dias 04, 05 e 
06 de dezembro de 2024, no Município de 
Curitiba-PR. 

2,00 1.990,00

Homologo a presente licitação, 

Santo Antonio do Sudoeste, em 02/12/2024.

SÉRGIO ANTONIO DE MATTOS
Presidente da Câmara de Vereadores

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

EXTRATO DO CONTRATO Nº 028/2024
Processo de Inexigibilidade nº 22/2024

CONTRATANTE: CÂMARA DE VEREADORES DE SANTO ANTÔNIO DO SUDOESTE - PR

CONTRATADA:  UNICURSOS CAPACITAÇÃO E TREINAMENTOS LTDA
CNPJ Nº: 19.949.769/0001-89

OBJETO:  Aquisição  de  02  (duas)  inscrições  para  o  curso  “2º  Simpósio  Paranaense  de
Administração Pública Municipal”, a ser realizado nos dias 04, 05 e 06 de dezembro de 2024,
no Município de Curitiba-PR.

VALOR TOTAL:  R$ 3.980,00 (três mil e novecentos e oitenta reais).

VIGÊNCIA: 02/01/2025.

FUNDAMENTO LEGAL: Art. 74, III, “f”, Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021.

Santo Antônio do Sudoeste, em 02/12/2024.

SERGIO ANTONIO DE MATTOS – PRESIDENTE

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

EXTRATO DE CONTRATO ADMINISTRATIVO
Contrato Nº:  009/2024
Contratante:  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL - PR
Contratada.:  A C FREIBERGER
CNPJ nº 10.409.773/0001-80
Valor......:  R$  R$ 14.280,00 (quatorze mil duzentos e oitenta reais), para 12 (doze)
meses. 
Vigência...:  Início: 02/12/2024 Término: 01/12/2025
Licitação..:  Dispensa por Justificativa/valor  Nº.:  DL 17/2024
Recursos...:  Dotação: 33.90.39.00.00 – Serviços de Terceiros – Pessoa Jurídica -
FONTE 1001
Objeto.....:  CONTRATAÇÃO  DE  EMPRESA  ESPECIALIZADA  PARA  FINS  DE
PRESTAÇÃO  DE  SERVIÇO  DE  SUPORTE  TÉCNICO  EM  INFORMÁTICA,  DE
MANUTENÇÃO PREVENTIVA E CORRETIVA PARA A CÂMARA DE VEREADORES
DE FLOR DA SERRA DO SUL, SERVIÇO DE CARÁTER CONTÍNUO.

Nelson Aloisio Kunsler
PRESIDENTE
Flor da Serra do Sul, 02/12/2024

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES
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Aconteceu no último 
domingo, dia 1º de 
dezembro, durante 
as comemorações do 
28º aniversário de 
emancipação político-
administrativa de Bom 
Jesus do Sul, o quarto 
e último sorteio da 
Campanha Abrace 
essa Ideia, compre no 
comércio local. 

Mais de 38 mil cupons 
participaram do sorteio, 

e dos quais 15 pessoas 
foram contempladas 
com prêmios que 
somam o valor total 
de R$ 6.600,00. Foi 
ainda realizado o 
sorteio de outros quatro 
prêmios, totalizando 
assim, 19 ganhadores 
da ação promovida 
pela administração em 
parceria com o comércio 
local.

O prefeito Helio Surdi 

ressaltou a importância 
do programa e agradeceu 
o apoio da população e 
dos comerciantes locais, 
que abraçaram a ideia 
desde o início.

“É muito gratificante 
para nós quanto 
administradores 
acompanhar o sucesso 
que tem sido essa 
campanha que foi 
criada justamente para 
incentivar o comércio 
em nosso município, 
e é muito bom ver a 
participação da nossa 
população. Nesse último 
sorteio foram mais de 38 
mil cupons participando”, 
destacou o prefeito.

A maior premiação 
anual da campanha 
Abrace essa Ideia, 
acontece justamente no 
quinto sorteio, quando, 
além das premiações em 
dinheiro, foram sorteadas 
uma geladeira, uma 
televisão, uma máquina 

de lavar roupa e uma 
motocicleta Honda Biz. 

“Através da Campanha 
Abrace essa Ideia, 
logramos incentivar 
o consumo em nosso 
comércio, reforçando a 
importância de continuar 
consumindo no comércio 
local e trocando as notas 
fiscais por cupons na 
sala do empreendedor. O 
programa tem atraído a 
atenção de consumidores 
e comerciantes, gerando 
um impacto positivo na 
economia local, tendo 
em vista a facilidade da 
participação”, frisou o 
prefeito.

Lista dos 
ganhadores:

15º - Lirio Angonese 
R$ 300; 

14º - Graciane Hening 
R$ 300; 

13º - Marli Terezinha 
da Silva Oliveira R$ 300; 

12º - Nelson Teixeira 

R$ 300; 
11º - Silvane Kreiner 

R$ 300; 
10º - Isaac Dias da 

Rosa R$ 300; 
9º - Eliane Ferreira de 

Lima R$ 300; 
8º - André Alves R$ 

300; 
7º - Matteo Silveira 

Soares R$ 300; 
6º - Nair Fátima de 

Campos Alves R$ 300; 
5º - Simone Ritter 

Silveira R$ 500; 
4º - Maria 

Reichemback R$ 600; 
3º - Sophia de 

Menezes Moreira R$ 
700; 

2º - Nelson Forquim 
R$ 800;

1º - Nilse Maria Dias 
R$ 1000.

Ganhadores dos 
demais prêmios:

4º - Soeli Soares de 
Oliveira, ganhadora da 
máquina de lavar roupas;

3º - Jacomina Gomes 
de Castro, ganhadora da 
Smart TV;

2º - Senhorinha 
Forquim, ganhadora da 
geladeira;

1º - Reni Andreolla, 
ganhadora da 
motocicleta Honda Biz.

A Campanha Abrace 
essa Ideia foi criada com 
o objetivo de estimular os 
moradores de Bom Jesus 
do Sul a consumirem 
nos estabelecimentos da 
cidade. A cada compra 
realizada no comércio 
local, o consumidor pode 
trocar suas notas fiscais 
por cupons, concorrendo 
a prêmios distribuídos ao 
longo do ano.

“É só consumir no 
comércio local, tirar suas 
notas e comparecer na 
sala do empreendedor 
para trocá-las pelos 
cupons”, frisou o prefeito.

19 pessoas foram premiadas no último 
sorteio da campanha “Abrace essa Ideia” 
Ao longo do ano a campanha visa incentivar o comércio local no município de Bom Jesus 
do Sul realizou outros quatro sorteios

GERAL.
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O Departamento 
Nacional de 
Infraestrutura de 
Transportes (DNIT) 
está em fase final das 
obras de pavimentação 
e adequação na BR-163, 
importante rodovia que 
conecta o extremo-oeste 
catarinense. 

A via, essencial para 
o agronegócio e outros 
setores da economia 
local, está recebendo 
investimentos de R$ 316 
milhões para atender 
melhor os cerca de 
cinco mil usuários que a 
utilizam diariamente.

As intervenções 
abrangem a 
pavimentação e 
ampliação da capacidade 
de tráfego em um trecho 
de 47 quilômetros, 
entre os km 78,62 e 
km 122,48, além da 
construção dos acessos 
ao Porto Internacional 
de Cargas de Dionísio 

Cerqueira (km 0 a km 
3,6). 

Entre as melhorias, 
destaca-se a construção 
de uma Obra de Arte 
Especial (OAE) no 
município de Guaraciaba.

Obras realizadas
Pavimentação: 45,72 

km de pavimento rígido 
entregues.

Drenagem: 45,44 km 
concluídos.

Sinalização: 45,44 km 
de sinalização horizontal 
implementados.

Outras melhorias: 
Construção de 
acostamentos, terceiras 
faixas, ruas laterais, 
contenções e passagens 
de fauna.

O Índice de Condição 
da Manutenção (ICM) 
da rodovia já superou 
70% na classificação 
“bom”, acima da média 
estadual e próximo da 
nacional, que é de 74,3%. 

O ICM avalia a 
qualidade das 
rodovias sob a 
gestão do DNIT, 
classificando 
os segmentos 
como “bom”, 
“regular”, “ruim” 
ou “péssimo”.

Importância 
da BR-163

A rodovia, 
com mais de 3 
mil quilômetros 
de extensão 
ligando o Brasil 
de Sul a Norte, 
é fundamental 
para o 
escoamento de 
grãos destinados 
à criação 
de suínos, 
gado leiteiro 
e aves, além 
de atender indústrias 
metalmecânicas, 
madeireiras e moveleiras. 

As obras devem 

beneficiar não apenas o 
oeste catarinense, mas 
também toda a economia 
nacional.

A previsão é que as 
obras sejam concluídas 
e entregues em julho 
de 2025, reforçando a 

infraestrutura logística 
da região.

DNIT entra na etapa final de obras na BR-163 
entre Guaraciaba e Dionísio
Trecho de 47 quilômetros terá melhorias de tráfego e acessos estratégicos

GERAL.
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Este documentário em cur-
ta-metragem celebra a contra-
baixista Orin O’Brien, primeira 
mulher a integrar a Filarmônica 
de Nova York.

Estrelando: Orin O’Brien

Gênero: Música, documentá-
rios, documentários biográficos

A ÚNICA MULhER NA ORQUESTRA
04/12//2024 - FILME

Lançamentos
mês novembro 

na Netflix

Dica de Leitura 
Autor:   por Freida Mc-

Fadden (Autor), Roberta 
Clapp (Tradutor)

Faixa etária: +18 
Editora: Arqueiro
Capa comum: 304 

páginas 

Quando Nina passa a 
sujar todos os cômodos 
de propósito só para 
assisti-la limpar, Millie 
tenta não perder a 
cabeça. Quando ela conta 
mentiras perturbadoras 
sobre a própria filha e 
tortura psicologicamente 
o marido, que parece 
mais e mais fragilizado, 
Millie tenta ignorar.

Afinal, com seu passa-
do problemático, ela tem 
mais é que agradecer 
por ter conseguido esse 
emprego...

Logo os Winchesters 
vão descobrir que não 
fazem a menor ideia de 
quem Millie é de verdade. 
Nem do que ela é capaz 
de fazer...

A empregada: Bem-vinda à família 

AQUELE NATAL
04/12/2024 - FILME

O TREM ITALIANO DA FELICIDADE
04/12/2024 - FILME

A pior nevasca da história 
transforma o Natal da cidade-
zinha de Wellington-on-Sea em 
algo inesquecível e muda os 
planos de todos, inclusive do 
Papai Noel.

Estrelando: Brian Cox, Fiona 
Shaw, Jodie Whittaker

Gênero: Filmes para a família, 
filmes para toda a família, britâ-
nicos, filmes de comédia, filmes 
baseados em livros

Na Itália do fim da década 
de 1940, uma mulher toma 
a difícil decisão de mandar o 
filho para outra cidade. Lá, ele 
encontra uma vida nova, longe 
da pobreza.

Estrelando: Barbara Ronchi, 
Serena Rossi, Christian Cervone

Gênero: Italianos, dramas, 
Filmes baseados em livros, 
filmes sobre questões sociais
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“Podemos escolher nosso destino, desenhar nossos próprios meridianos e paralelos e prováveis 
novos mundos” - Em algum lugar do paraíso, Luis Fernando Verissimo

O aluno da Escola 
de Ensino Fundamental 
Osní Medeiros Régis, 
de São José do Cedro, 
recebeu o prêmio 
Honestidade nas Escolas. 
A cerimônia aconteceu 
na quarta-feira, dia 
27 de novembro, em 
Florianópolis. 

Ao todo foram 
premiadas 72 crianças de 
todas as regiões de Santa 
Catarina.

Entre vencedores, 
representando a 
Coordenadoria Regional 
de Educação de Dionísio 
Cerqueira, estava 
o estudante Pedro 
Henrique Hartmann 

Alves do 5º ano, da 
escola estadual do 
distrito de Mariflor, em 
São José do Cedro, E.E.F. 
Osní Medeiros Régis

Pedro Henrique foi 
vencedor na categoria 4º 
ao 5° ano. Ele recebeu o 
prêmio acompanhado de 
seu pai Marcos Pereira 
Duarte Alves e pela 
professora Cristiane 
Bossa Beckencamp. 

Cristiane é professora 
de Artes e trabalhou 
a prática do trabalho 
interdisciplinar, que 
este ano teve foco no 
respeito, na honestidade 
e preservação do 
patrimônio, já que lançou 

como tema dos desenhos 
“Como ser um Guardião 
do meu espaço Escolar”.

A professora explica 
que esta é a quarta vez 
que a escola participa 
do concurso. A partir da 
divulgação da Secretaria 
de Estado da Educação 
houve adesão em duas 
categorias (1º ao 3º ano 
e 4º e 5º anos). Após 
uma seletiva escolar 
houve a definição para 
representação da 36ª 
região de Educação no 
concurso.

Cristiane destacou a 
importância de trabalhar 
os temas propostos pelo 
concurso em sala de 
aula e disse estar muito 
feliz com a premiação 
e o reconhecimento à 
dedicação do aluno, dos 
professores e da escola.

O estudante Pedro 

Henrique Hartmann 
Alves comemorou a 
premiação e também a 
experiência de poder 
ir até Florianópolis, 
conhecer novos lugares 
e pessoas. Ele ainda 
ressaltou o aprendizado 
sobre o impacto positivo 
da honestidade, do 
respeito para a vida em 
sociedade.

O concurso de 
desenhos, promovido 
pela Controladoria-Geral 
do Estado em parceria 
com a Secretaria de 
Educação, está na sexta 
edição e tem o objetivo 
de promover a ética e a 
cidadania entre alunos 
do 1º ao 5º ano da rede 
estadual de ensino.

Os vencedores 

receberam certificado, 
troféu, pelúcia da boneca 
Catarina, mascote 
do Prêmio, e um kit 
de jogos e materiais 
educacionais. Eles foram 
acompanhados de seus 
pais e professores na 
cerimônia de premiação.

Aluno cedrense recebe prêmio Honestidade 
nas Escolas
Pedro Henrique Hartmann Alves é aluno da escola estadual do distrito de Mariflor, em São José do Cedro

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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O Governo do Estado encaminhou nesta 
segunda-feira (02) à Assembleia Legislativa 
do Paraná (Alep) o Projeto de Lei  que isenta 
os proprietários de motocicletas de até 170 
cilindradas do pagamento do Imposto sobre 
Propriedade de Veículos Automotores (IPVA). Se 
aprovada, a proposta vai beneficiar mais de 732 
mil proprietários em todo Estado já a partir de 
janeiro de 2025.

A proposta de isenção foi anunciada pelo 
governador Carlos Massa Ratinho Junior no 
último mês de outubro. O envio à Alep acontece 
após o texto passar por alguns ajustes por parte 
da Receita Estadual, que incorporou ao texto 
outras mudanças relacionadas ao IPVA, como 
incentivos a medidas sustentáveis no transporte 
de passageiros.

Segundo dados da Secretaria de Estado da 

Fazenda (Sefa), a isenção vai beneficiar cerca de 
77% de toda a frota tributável de motocicletas 
do Paraná. Atualmente, a isenção é válida apenas 
para motos abaixo de 125 cilindradas com mais 
de 10 anos de idade. No entanto, pelas novas 
regras propostas, todas as motocicletas de até 170 
cilindradas deixarão de pagar IPVA, independente 
do ano de fabricação. 

A média do imposto cobrado desses 
proprietários é de R$ 474. Valor que, segundo 
o governador, fará diferença no orçamento das 
famílias. Além disso, Ratinho Junior destacou 
também que a proposta é uma forma de valorizar 
e fortalecer os motoboys e entregadores de todo o 
Paraná, profissionais que ajudam a movimentar a 
economia do Estado. “São profissionais que geram 
emprego e renda, ajudando o nosso Estado a 
crescer”, aponta.

Para o secretário da Fazenda, Norberto Ortigara, 
o benefício trará também ganhos para toda a 
sociedade e não apenas para os proprietários dos 
veículos. “Com a isenção, as famílias vão ver o 
dinheiro sobrar e poderão usá-lo com lazer, com 
uma viagem ou mesmo comprando novos bens 
— ou seja, movimentando ainda mais a economia 
do Paraná”.

O projeto ainda será analisado pela Comissão 
de Constituição de Justiça da Assembleia, além de 
outras comissões temáticas, antes de ser votado 
no plenário da casa. A expectativa é de que o texto 
seja aprovado ainda em 2024 para que a isenção 
comece o ano já em vigor.

PARANÁ EM DUAS RODAS
De acordo com um levantamento recente da 

Secretaria Nacional de Trânsito (Senatran), órgão 

ligado ao Ministério dos Transportes, o Paraná é o 
quinto estado com a maior frota de motocicletas 
de todo o Brasil. São 1,8 milhão de unidades, 
entre motocicletas, motonetas e ciclomotores – o 
que representa cerca de 5,3% de toda a frota 
nacional. O Estado fica atrás apenas de São Paulo 
(7 milhões), Minas Gerais (3,5 milhões), Bahia (2 
milhões) e Ceará (1,9 milhão).

No entanto, como aponta a Receita Estadual, 
metade dessa frota total paranaense já era 
isenta do IPVA. Se aprovado, o Projeto de Lei 
vai beneficiar 732.329 veículos de um total de 
951.852 motos e motonetas tributáveis.

Governo encaminha para Alep projeto que isenta IPVA de motos com até 170 cilindradas

Equipes promovem limpeza às margens da 
rodovia de acesso a Princesa
As ações de limpeza às margens da rodovia são realizadas respeitando a faixa de domínio

Foram realizadas na 
última semana, as ações 
de limpeza às margens 
da rodovia de acesso a 
Princesa, as informações 
são do coordenador 
regional da Secretaria de 
Estado da Infraestrutura, 
Everaldo Di Berti.

Segundo Di Berto, 
após a atuação dos 
trabalhadores na obra de 
revitalização da rodovia 
entre Princesa e São 
José do Cedro, surgiram 
alguns questionamentos, 
sendo que os principais 
são referentes às 
margens de direito dos 
proprietários de áreas 
de terras lindeiras e o 
tamanho da faixa de 
domínio, onde o estado 
pode fazer intervenções 
para assegurar 
melhores condições de 
trafegabilidade.

Neste sentido, o 
coordenador do órgão no 
Extremo-Oeste, garantiu 
que a atuação tem sido 
de acordo com o que 
prevê a legislação.

Segundo ele, 
atualmente o eixo central 
da rodovia para as 
laterais são de 15 metros 
de faixa de domínio, mais 
cinco não edificáveis, 
totalizando 20 metros 
do eixo central até sua 
borda. 

“O trabalho que está 
sendo feito ocupa, no 
máximo, quatro a cinco 
metros de escavação. 
Ou seja, temos 3, 75 
metros de pavimento, 
mais dois metros que 
seriam de acostamento - 
inexistentes nesta rodovia 
- ainda teríamos sete a 
oito metros para atuar. 
Dessa forma, se algum 

proprietário estiver na 
dúvida, já adianto que 
estamos dentro da faixa 
de domínio”, explicou o 
coordenador.

A primeira etapa do 
trabalho está concentrada 
na retirada de vegetação 
e do excesso de terra às 
margens da rodovia, que 
atrapalham o processo 
de drenagem e, por 
consequência, causam 
danos ao pavimento.

Di Berti frisa que todo 
sistema de drenagem 
ao longo da via de 
10,6 quilômetros será 
recuperado, incluindo a 
renovação das sarjetas, 
que na maior parte do 
trecho já nem existem 
mais.

“Em todos os pontos 
haverá algum tipo de 
trabalho em cima da faixa 
de domínio até porque 

precisamos aumentar a 
largura da rodovia. Já 
que a base foi mal-feita, 
e precisamos intervir nas 
laterais para que a água 
das chuvas possa escoar 
para fora da rodovia 
e evitar o surgimento 

dos buracos na pista”, 
justificou.

A perspectiva é 
que somente após a 
conclusão deste trabalho 
de limpeza nas margens, 
com operações Pare e 
Siga para a segurança de 

trabalhadores e do fluxo 
do trânsito, a empresa 
vencedora da licitação, 
Gaia Rodovias, inicie o 
processo de revitalização 
do pavimento asfáltico.

GERAL.
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O sanduíche de frango com barbecue é uma op-
ção irresistível para quem busca um lanche rápido, 
saboroso e cheio de personalidade. Essa combina-
ção clássica une a suculência do frango com o sabor 
marcante do molho barbecue, criando uma explosão 
de sabores a cada mordida. Ideal para um almoço 
prático, um lanche da tarde ou até mesmo um jan-
tar descontraído, essa receita é versátil e pode ser 
adaptada ao gosto de cada um.

Para um sanduíche delicioso, a 
escolha dos ingredientes é funda-
mental. Aqui está o que você vai 
precisar:

INGREDIENTES PARA O 
FRANGO

- 2 peitos de frango desossados e 
sem pele

- 1 colher de sopa de azeite de 
oliva

- 1 dente de alho picado

- Sal e pimenta-do-reino a gosto

- 1 xícara de molho barbecue 
(caseiro ou industrializado)

INGREDIENTES PARA O 
SANDUÍCHE

- 4 pães de sua preferência 
(hamburguer, baguete ou ciabat-
ta são ótimas opções)

- 4 folhas de alface

- 4 fatias de queijo (creddar ou 

muçarela combinam muito bem)
- Cebola roxa fatiada

- Pepino em conserva

MODO DE PREPARO DO 
FRANGO

1. Cozinhe o frango: Tempe-
re os peitos de frango com sal, 
pimenta-do-reino e alho. Em uma 
frigideira grande, aqueça o azeite 
e sele os peitos de frango por 
cerca de 4 minutos de cada lado, 
até dourarem levemente.

2. Desfie o frango: Após o fran-
go esfriar um pouco, desfie-o 
com dois garfos ou com a ajuda 
de uma batedeira, para um resul-
tado mais prático.

3. Incorpore o molho barbecue: 
Em uma panela, aqueça o molho 
barbecue e misture o frango des-
fiado até que ele esteja comple-
tamente envolvido pelo molho. 
Cozinhe em fogo baixo por cerca 
de 5 minutos para que os sabores 
se integrem.

MONTAGEM DO SANDUÌCHE

1. Prepare os pães: Corte os 
pães ao meio, aqueça-os leve-
mente na frigideira ou no forno 
para deixá-los mais crocante

2. Monte o sanduíche: 
- Coloque uma folha de alface na 
base do pão;
- Adicione uma porção generosa 
de frango com barbecue;
- Acrescente uma fatia de queijo;
- Finalize com cebola roxa e o 
pepino em conserva;
- Feche o sanduíche com a outra 
fatia do pão

PARA SERVIR

Acompanhamentos: Combine 
seu sanduíche com batatas fritas, 
chips de batata-doce ou uma 
salada fresca.

Bebidas: Refrigerantes artesa-
nais, sucos naturais ou chá gelado 
são ótimas opções para comple-
mentar a refeição.

VARIAÇÔES DA RECEITA
1. Sanduíche picante: Adicione pimenta jalapeño ou uma 

pitada de molho de pimenta ao frango com barbecue para um 
toque ardido.

2. Versão saudável: Substitua o pão tradicional por pão 
integral e o queijo por uma opção light.

3. Sanduíche de frango grelhado: Em vez de desfiar o 
frango, grelhe os filés inteiros e sirva no sanduíche.

Receita de 
Sanduíche de frango com Barbecue
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Passeios perfeitos para aproveitar dias 
de sol com a família ou amigos

Quando o sol brilha no céu, é o momento ideal para sair de casa e explorar atividades ao ar livre. Seja para 
relaxar em contato com a natureza ou se divertir com amigos e família, há muitas opções que combinam lazer e 

bem-estar. A seguir, confira quatro ideias de passeios que tornam os dias ensolarados ainda mais especiais!

Piquinique
Escolher um parque arborizado para um piquenique é uma excelente 
maneira de aproveitar o sol. Leve uma toalha, comidas leves, como 
frutas, sanduíches e sucos, e desfrute de momentos tranquilos ao 
ar livre. É uma oportunidade perfeita para relaxar, ler um livro ou 
até praticar esportes leves como frisbee ou vôlei. Aproveite para 

caminhar e explorar a natureza ao seu redor.

 Passeio de bicicleta
Andar de bicicleta é uma atividade divertida e saudável para dias 
ensolarados. Escolha uma ciclovia segura ou uma área com belas 

paisagens, como beira-mar ou campos abertos. Além de ser ótimo 
para o corpo, o passeio proporciona momentos de conexão com o 
ambiente e sensação de liberdade. Convide amigos ou familiares 

para tornar a experiência ainda mais especial.

Visita à praia ou lagoa
Dias ensolarados pedem um passeio refrescante em uma praia ou 
lagoa. Leve protetor solar, toalhas e um guarda-sol para garantir 

conforto e proteção. A água é perfeita para relaxar, nadar ou 
praticar esportes aquáticos como stand-up paddle ou caiaque. 

Aproveite a brisa e o som da natureza para renovar as energias.

Trilha em meio à natureza
Caminhadas por trilhas são ótimas opções para explorar a beleza 
natural em dias de sol. Escolha uma trilha que combine com o seu 

nível de preparo físico e leve itens essenciais, como água, lanches e 
um chapéu. A atividade é ideal para apreciar a flora e a fauna locais, 
além de oferecer vistas incríveis no caminho. É um passeio perfeito 

para quem busca aventura e contato com a natureza.

Dias de sol são convites perfeitos para explorar o mundo lá fora e criar memórias inesquecíveis. Seja curtindo 
um piquenique, pedalando, se refrescando na praia ou desbravando uma trilha, as opções são inúmeras e oferecem 

momentos de conexão com a natureza e com quem você ama. Escolha a atividade que mais combina com você e 
aproveite ao máximo o que um belo dia ensolarado pode proporcionar!
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AGRO.

Dieyson Bugança, até 
então secretário de Saúde 
de Barracão, deixou o 
cargo após pedido de 
exoneração por motivos 
pessoais. Com sua 
saída, o secretário-geral 
da Prefeitura, Carlos 
Santin, foi nomeado para 
responder interinamente 
pela pasta até o final da 
gestão atual, prevista 
para 31 de dezembro.

Segundo Santin, os 
serviços de saúde no 
município funcionam 
normalmente, sem 
prejuízo à população. 

“Todas as unidades 
de saúde estão operando 
com regularidade, com 
médicos, enfermeiros 
e técnicos atendendo à 
comunidade. Estamos 
garantindo que as quatro 
unidades e a Secretaria 
de Saúde continuem 
desempenhando suas 
atividades dentro da 

normalidade”, afirmou 
Santin.

Com experiência 
prévia na gestão da 
saúde municipal, Santin 
já havia assumido a pasta 
em caráter temporário 
durante o afastamento do 
então secretário Dieyson. 
Agora, ele reforça que, 
apesar do desafio, conta 
com uma equipe técnica 
preparada para garantir o 
andamento dos trabalhos. 

“Já conheço o 
funcionamento da 
secretaria e, mesmo com 
algumas peculiaridades, 
estamos buscando 
dar continuidade às 
demandas e tomar as 
providências necessárias 
para atender a população, 
para isso contamos com 
uma equipe técnica 
completa e disposta a 
me auxiliar sempre que 
necessário”, explicou o 
secretário.

A escolha do novo 
titular da Secretaria de 
Saúde será feita no início 
de janeiro de 2025, após 
a posse da administração 
municipal. Até lá, Carlos 

Santin permanecerá 
à frente da pasta, 
acumulando também a 
função de secretário-
geral da Prefeitura.

Através do 

novo secretário, a 
administração municipal 
reforçou o compromisso 
de manter os serviços 
de saúde em pleno 
funcionamento, 

assegurando assistência 
à comunidade.

Dieyson Bugança deixa cargo de Secretário de Saúde
Com o pedido de exoneração de Dieyson Bugança, Carlos Santin ficará à frente da pasta 

SAÚDE.


